

Más de 300 personas de todas las regiones del país participaron en un nuevo encuentro nacional de Enseña Chile

La organización lleva 16 años trabajando para que niñas y niños reciban educación de calidad. Hoy su red cuenta con 205 docentes en la sala de clases, 110 comunidades educativas conectadas a internet satelital y más de 1.800 directivos, docentes y asistentes de la educación formados en liderazgo.

Este fin de semana se llevó a cabo un nuevo encuentro nacional de la Red de Enseña Chile, espacio que convocó a participantes de todo el país para trabajar y reflexionar colectivamente en torno a los diversos desafíos aún pendientes para alcanzar una mejor educación para las niñas, niños y jóvenes.

Con mucho trabajo por territorio y énfasis en el liderazgo colectivo, los más de 300 asistentes participaron de charlas inspiradoras, talleres y una serie de actividades. Así, el evento contó con la presencia de los profesores de Enseña Chile, Alumni, equipos directivos, docentes, socios y miembros del directorio de la organización.

Tomás Recart, director ejecutivo de la fundación, destacó el compromiso de las y los participantes: "acabamos de estar unidos en torno a un propósito en común, juntando fuerzas, trabajando con la comunidad y compartiendo experiencias. Hemos visto cómo mejorar el desarrollo integral de nuestros estudiantes y también cómo potenciar la colaboración, el trabajo en conjunto".

Uno de los hitos de la jornada fueron los cuatro talleres enfocados en experiencias de liderazgo colectivo,

presentando proyectos e iniciativas que han logrado reunir a diversos actores en torno a un objetivo común. Las temáticas abordaron desafíos como el aprendizaje socioemocional, el cambio climático, las redes de escuelas en educación rural y las alianzas público-privadas. Para tomar un rol activo frente a los desafíos en torno a los que se reflexionó en las distintas instancias, la organización cuenta con tres programas. El primero de ellos es Enseña Chile, presente en 12 regiones, el cual busca jóvenes profesionales con experiencia en liderazgo y quieran desempeñarse durante dos años en establecimientos educativos de alta vulnerabilidad, para movilizar a sus estudiantes e impactar en su formación.

Diego Oyarzún, quien está actualmente cursando el programa, reconoció como un aporte a su quehacer docente la participación en el encuentro y rescató el diálogo con sus compañeros: "siento que igual es una sensibilización que hacemos de lo que vivimos a diario, que muchas veces normalizamos ciertas actitudes o comportamientos, y abrirnos a esa sensibilización a través de colegas que trabajamos en las mismas áreas es pertinente, es super contingente".

Con foco en los equipos directivos y los diversos contextos de las comunidades educativas surgió Colegios que Aprenden, un programa que, desde 2017 forma, asesora y acompaña a las y los docentes en materia de liderazgo y en la mejora de las prácticas directivas y la

gestión de los establecimientos en base a sus propios contextos.

Fundado en 2021, UnlimitED consiste en un programa que mediante la donación de antenas satelitales Starlink, conecta comunidades educativas digitalmente aisladas. Para lograrlo, se desarrolla el pilar tecnológico, entregando internet a establecimientos educacionales y el pilar educativo, el cual incluye el acompañamiento en la transformación digital de las aulas, la formación docente y el desarrollo de habilidades, así como el fomento lector de las y los estudiantes.

Patricia Castillo, profesora unidocente de la Escuela Quetrahue de Lumaco, beneficiaria del programa UnlimitED, quien participó en la jornada, señaló que el acceso a Internet "ha sido un gran beneficio para el colegio y la comunidad. Para mí ha sido un gran desafío porque yo no soy de la era digital, pero si tengo que aprovecharla porque mis niños, nuestras nuevas generaciones, nos necesitan".

En relación con las postulaciones para ser parte del Programa Enseña Chile, la organización busca a jóvenes profesionales con experiencia en liderazgo y convicción, de carreras como ingenierías, periodismo, letras, pedagogías. Quienes deseen postular, deben dirigirse al sitio www.ensenachile.cl/postula o bien, contactar al equipo mediante las redes sociales de la fundación [@ensenachile](https://www.instagram.com/ensenachile).